

## 主な気候変動の影響に関する情報

場所	発見した変化の内容
倉敷市	バラの開花時期が年々早くなっている。
倉敷市	以前は、春の花は梅→桃→桜の順に咲いていた記憶があるが、少なくともここ数年は3月に桃と桜が同時に咲いている。
倉敷市	秋に咲くコスモスが5月の終わりに咲いた。
玉野市	趣味で釣りに良くいくが、産卵の時期が少しずつ早くなってきている。クロダイが冬場は沖に出てなかなか釣れなかったが、近場でも通年を通して釣れるようになった。今年(2022年)は、水クラゲがやたらと多い。
倉敷市	街中で見かけるセミがほとんどクマゼミばかりになっているように思う。昔はもう少しアブラゼミやニイニイゼミもいたように思う。
岡山市中区	2022年の夏は蚊がいなかったが、10月になってから多く出現するようになった。
倉敷市	今年は11月半ばになっても台所でアリを見かけた。
倉敷市	2004年からの確認で庭のイロハモミジの色づきが2005年、2006年頃は9月下旬には見頃だったが、今年(2022年12月)は今朝やっと見頃となった。昨年までは遅くても11月中には色づいていた。
倉敷市	25年ほど前から庭でアゲハ蝶の幼虫を観察し、一部保護して羽化させている。始めた頃はひとシーズン80匹以上見つけていたが、柑橘類の木を増やしたにも関わらず数年前から数が半分に減っているように感じる。
倉敷市	初夏からツクツクボウシが鳴いている。あまり蚊が飛んでいない。

※ 随時、提供いただいた情報を更新します。